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En la última Revista AO 2000, se informaba a los vecinos sobre la frustración  
que teníamos por no haber conseguido el autobús directo al Hospital Ra-
món y Cajal. Afortunadamente tenemos buenas noticias al respecto, en pá-

ginas interiores ampliamos la información que tenemos de la Comunidad de Madrid 
sobre la puesta en marcha de este servicio en un plazo breve de tiempo.

Desde estas páginas siempre lo hemos dicho y seguiremos en esta línea de opi-
nión que nos da igual el partido que gobierne siempre y cuando resuelva los proble-
mas y necesidades que tenemos los vecinos. En el caso del autobús parece ser que lo 
ha concedido la Comunidad de Madrid.

En cuanto al proyecto de remodelación del Palacio del Capricho que se ha apro-
bado recientemente, existe una disparidad de criterios entre los Arquitectos espe-
cialistas, sobre cuál es el más idóneo. Creemos que los vecinos deberíamos haber 
participado en esta decisión como en otras ocasiones que el Ayuntamiento nos pide 
nuestra participación, sin embargo en este caso no se nos ha permitido.

Otra de las asignaturas pendientes en nuestro Distrito es la remodelación del 
Barrio del Aeropuerto, recientemente el Ayuntamiento de Madrid ha aprobado el 
proyecto para esta remodelación, pero no está nada de claro todavía cuando se pon-
drá en marcha y los vecinos están muy defraudados con todas las promesas que se 
les han hecho y que luego no se han llevado a cabo.

A través de los diferentes medios de comunicación se nos dice que el Ayunta-
miento no está ejecutando el presupuesto que tiene asignado dentro del plazo, no 
entendemos que por causas administrativas no se acometan las necesidades urgen-
tes del Distrito como por ejemplo terminación del pasillo verde, arreglo del túnel que 
une la Alameda con Ciudad Pegaso, Auditorio Juan Carlos I, etc. etc.

Esperemos que este año se vayan cumpliendo las justas demandas de los veci-
nos, y cada vez tengamos que hablar menos de todo lo que queda pendiente por 
hacer.

Os recordamos que estamos montando en el local de la Asociación (Calle Velero, 
19) un maravilloso Belén que podéis visitar a partir del día 14 de Diciembre, y que 
estamos seguros que os encantará sobre todo a los más pequeños.

En la Asamblea General de Socios celebrada el pasado mes de Octubre entre 
otros temas se decidió por votación los viajes al extranjero para el año 2018. Tenéis 
información en nuestras páginas.

Queremos desear a todos los Socios, Vecinos y Colaboradores Anunciantes, una 
Feliz Navidad y nuestros mejores deseos de Paz y Prosperidad para el Nuevo año.

Como en años anteriores recogeremos alimentos no perecederos para Cáritas.

“Alameda de Osuna 2000” trata de 
informar y de recoger en sus páginas los 
problemas, opiniones y sugerencias de los 
vecinos de nuestro barrio.

Todos los artículos que aparecen en el 
mismo, son responsabilidad de quien los 
firma.

La Dirección de “AO-2000” será la que 
decidirá su publicación.

Los artículos se remitirán a la sede de 
esta asociación:

C/ Velero, 19 - portal 1 . local 2.
28042 Madrid
(Firmados y con D.N.I.)
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REHABILITACIÓN DEL PALACIO EL CAPRICHO  ¿.... UN CARO 
CONJUNTO DE DESPROPÓSITOS ?

El Ayuntamiento de Madrid en mayo de 2016 convocó 
un concurso de ideas para la realización de dicho 
proyecto. En agosto de 2017 se publicó 
que el ganador había sido el proyecto 
Entre-luces.
La Junta de Gobierno del 
Ayuntamiento celebrada el 
jueves, 5 de octubre de 
2017, aprobó el gasto para 
las obras de rehabilitación 
y museográficas del 
Palacio, por un  importe 
de 4.319.629 euros. 
Comenzarán el próximo 1 
de marzo (2018) y el plazo de 
ejecución es de 12 meses.  

¡¡SE HA DUPLICADO EL IMPORTE 
PREVISTO EN EL PROYECTO GANADOR.!!
Revisando la información del proyecto ganador se observa 
que  tiene previsto un presupuesto de 2.575.652,00€.  Las 
previsiones de inversión del Ayuntamiento para el proyecto 
denominado PALACIO “EL CAPRICHO”. REHABILITACIÓN 
PARA DESARROLLO MUSEOGRÁFICO es de 5.850.518,00€ 
(a lo largo de 5 años).
PRESUPUESTO PREVISTO POR PROYECTO GANADOR:    
  2.575.652,00€
PRESUPUESTO PREVISTO EN 2017 POR AYUNTAMIENTO:  
   5.850.518,00€ (Años 2016: 57.000€    2017: 865.000€  
2018: 865.000€  2019:  3.049.520   2020: 1.013.998)
¡¡YA VEREMOS CUAL ES EL MONTANTE FINAL!!

¡¡SE VACÍA LA SALA CENTRAL INTERIOR Y 
SE RECUBRE POR DENTRO DE UNA MALLA 
METÁLICA!!.
  ¡¡EN VEZ DE PINTURAS ORIGINALES DE LA EPOCA 
TENDREMOS PROYECCIONES DIGITALES DE LAS 
PINTURAS DE GOYA QUE EN SU DÍA ESTABAN 
AHI.!!
El edifico está catalogado como BIC (Bien de 
Interés Cultural) con un Nivel 1 de protección 
(el máximo), sin embargo se vaciará el cuerpo 
central del edificio, que constituye su parte más 
antigua (fechada en el siglo XVI) y que es además 
donde se encontraban las dos salas decoradas 
expresamente por Francisco de Goya por encargo 
de la IX duquesa de Osuna, perdiendo por tanto 
este espacio único, que se intenta reproducir 
“inventándose” uno digitalmente.  Antes de la 
aprobación de este proyecto se planteaba que el 
Palacio pudiese albergar pinturas del  Museo del 
Prado relacionadas con su historia.

¡¡SE INVADIRÁ EL JARDÍN DE LA FUENTE DE LAS RANAS!!
La maquinaria de las instalaciones del edificio (equipos 
de aire acondicionado, equipos eléctricos, etc) invadirán 
el Jardín de la Fuente de las Ranas, jardín preexistente del 

siglo XVI situado al sur del Palacio y junto a éste.

¿SE PODRÁ VISITAR EL COMEDOR 
DE MOSAICOS?

El proyecto inicial contemplaba 
que el Comedor de los 
mosaicos y su antesala se 
pudieran visitar de forma 
restringida mediante la 
instalación de un suelo 

elevado de vidrio por el 
que se pudiera transitar para 

observar los mosaicos sin que 
estos resulten dañados.  Ahora 

parece que no es posible porque no 
pueden hacer un acceso para minusválidos.

 ¡¡HABÍA OTROS PROYECTOS QUE RESPETABAN MÁS QUE 
ÉSTE EL EDIFICIO Y JARDINES!!
Según destacados arquitectos  sí había otros proyectos que 
respetaban el edificio y jardín actual  -qué al ser BIC (Bien de 
Interés Cultural) está protegido-  y ASÍ LO EXIGÍAN LAS BASES 
DEL CONCURSO, pero no se eligieron y no sabemos por qué.

En nuestra web puedes encontrar mayor información 
sobre ese proyecto. Puntualmente iremos informando 
sobre su situación.

REHABILITACIÓN DEL 

PALACIO EL CAPRICHO
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PRESUPUESTOS MUNICIPALES EN EL DISTRITO

Presupuestos participativos 2016 (para ser ejecutados en 2017).  A continuación se indica el estado de ejecución de 
las propuestas que obtuvieron más votos en Mayo/2016:
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Presupuestos participativos 2017 (para ser ejecutados en 2018). En la votación de Junio, de la cual os informamos 
vía email,  se aprobaron las siguientes propuestas:

Denominación propuesta Importe Votos obtenidos
Semáforo de botón en la rotonda del barrio del Aeropuerto 30.000€ 227
Parques caninos en la Alameda de Osuna y el barrio del Aeropuerto 51.000€ 197
Zona verde en el parking ilegal de la calle Trespaderne nº 18 750.000€ 172
Instalar el aparcabicis dentro del recinto del polideportivo de Barajas 2.000€ 127
Peatonalizar casco histórico de barajas 21.000€ 113

El detalle de éstas y el resto de propuestas podéis verlo en nuestra web.

Presupuestos de inversiones 2017 en Distrito Barajas.  Proyectos en ejecución.
Según los datos económicos que el Ayuntamiento tiene en la Web sobre ejecución presupuestaria, consolidados a fecha 
30/sep/2017, la ejecución de las inversiones en el Distrito de Barajas (tanto las que son responsabilidad de la Junta 
como las que son de las áreas -Urbanismo, Cultura, etc-) se encuentra al ¡¡20,2%!!.
Desde la Mesa de presupuestos y Presupuestos Participativos (en la cual participamos) se ha pedido a la Junta que se 
disponga de información más detallada de la ejecución de las partidas más significativas (superiores a 200.000€) o que 
tengan gran relevancia para el Distrito.   La propuesta ha sido aceptada, pero desconocemos cuando estará disponible 
dicha información.  Tan pronto como esté lo comunicaremos por email, en nuestra web y en esta revista, pues creemos 
que es importante saber cómo se van ejecutando las obras e inversiones  económicas que han sido aprobadas en los 
presupuestos.

 Gimnasio en el CEIP Guadalajara.
Esta obra no depende del Ayuntamiento, sino de la CAM.  Según indicamos en nuestra revista de Abril-Mayo/2017 había 
sido aprobado el presupuesto (379.072€ + IVA) para su construcción.   La información que tenemos actualmente es que 
está Pendiente de Adjudicación. 

PRESUPUESTOS MUNICIPALES EN EL DISTRITO
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Los vemos pasar bajo nuestras ventanas a cualquier 
hora del día y de la noche. Las  luces azules de  sus coches 
patrulla nos infunden tranquilidad. No estamos solos 
ante cualquier emergencia. Los hemos visto en la calle 
asistiendo a personas  accidentadas, cuidando la salida 
de los niños del cole,  acordonando zonas de peligro por el 
socavón sobrevenido o por el árbol derribado, subiendo a las 
viviendas para charlar con personas mayores que no saben 
qué hacer ante una contingencia. Y también, de cuando en 
cuando, poniendo un papelito en el parabrisas de algún 
coche mal aparcado, que todo hay que decirlo. Pero esta es 
una actuación más del amplio 
abanico de sus competencias 
que se despliegan para la 
consecución de un  gran 
objetivo: velar por  el bienestar 
del ciudadano. O sea, de todos 
nosotros. 
En esta época entrañable de 
la Navidad queremos rendir 
nuestro modesto, pero cálido 
homenaje a la Policía Municipal 
de nuestro Distrito 21. 
Nos atiende en sus instalaciones, 
con toda cordialidad, Miguel 
Carmona Gavela, Oficial-Jefe de 
la Unidad de Policía Municipal 
del Distrito de Barajas. A él le 
preguntamos por cuestiones 
que nos interesan.
-Miguel, cuáles son las competencias, las responsabilidades 
de la Policía Municipal en general
Las competencias de la Policía Municipal de Madrid están 
establecidas legalmente en diferentes normas, de donde 
podemos citar la regulación del tráfico, garantizar la seguridad 
ciudadana, la educación vial, etc. No obstante, tras la entrada 
en vigor del Plan Director de la Policía Municipal de Madrid se 
hace especial hincapié en una policía preventiva, comunitaria 
y orientada a la resolución de problemas, destacando algunos 
tan específicos como los delitos de odio, la violencia machista, 
atención a la población vulnerable o la protección del medio 
ambiente entre otros.
- A qué barrios de Barajas  se extiende  la actuación de la 
Policía Municipal bajo su mando
A todos los barrios que configuran el Distrito: Alameda de 
Osuna, Barrio del Aeropuerto, Casco Histórico, Corralejos y el 
Barrio de Timón. Sin olvidar la especificidad del Aeropuerto 
Adolfo Suárez Madrid-Barajas.
-¿Exige una atención especial el Aeropuerto? ¿en qué facetas?
Evidentemente el aeropuerto requiere una dedicación 
específica por la diferente problemática que plantea. No 
olvidemos que es la puerta de entrada a la capital del Estado, 
ciudad turística por excelencia y que supone una amplia 
entrada de personas que luego viajan a otros lugares. La 
especial atención que le dedicamos al aeropuerto se centra 
en los siguientes aspectos: servicio de transporte público 
donde incluimos autobuses, taxis y vehículo de transporte 
VTC. Además hay otros ámbitos de actuación como son la 
regulación del tráfico, hurtos en el interior de las instalaciones 
del aeropuerto, revisión de locales e instalaciones, etc. No 
olvidemos que en estas funciones también contamos con la 
colaboración del Cuerpo Nacional de Policía.
-Para cumplir con esas responsabilidades ¿cómo están 
organizados en la  Unidad  de Servicios de la Policía Municipal 
de nuestro barrio?

La Unidad de Policía Municipal del Distrito de Barajas presta 
servicio las 24 horas del día los 365 días del año. Se organiza 
internamente con una oficina administrativa, la oficina de 
atención al ciudadano donde se incluye el servicio de atención 
a las víctimas de la violencia machista, la sección de los 
agentes tutores y el personal operativo de tráfico y seguridad 
ciudadana.
La Unidad está dotada de personal, vehículos y demás 
elementos necesarios para la prestación de los servicios que 
demandan los ciudadanos.

- Ahora, si le parece, hablemos 
de la delincuencia en el 
Distrito. ¿Cómo estamos en 
los índices de delincuencia en 
relación con  los de Madrid?:
Los índices de delincuencia en 
este Distrito están bastante 
por debajo de la media de 
la ciudad de Madrid.  Por lo 
que respecta a los delitos 
más frecuentes estaríamos 
hablando de robos de 
vehículos y robos en el interior 
de vehículos, propiciado por 
los numerosos parking que 
tiene el distrito donde se 
dejan los vehículos. También 
hay que hacer una referencia 
a robos en viviendas, aunque 
muy localizados espacialmente 

como son los barrios de la Alameda de Osuna y Casco Histórico 
y temporalmente referidos a la época estival con la ausencia 
del domicilio motivada por las vacaciones.
-Además de las actuaciones propiamente policiales, nos 
puede  contar otro tipo de actuaciones que realizan en 
beneficio de los ciudadanos (anécdotas, situaciones vividas)
Anécdotas tenemos muchas desde retirar un panal de abejas 
de una vivienda, rescatar animales atrapados y algunas más 
relevantes como atenciones urgentes a personas hasta la 
llegada del personal médico y que han sido determinantes 
para preservar su vida. No obstante hay otras actividades muy 
gratificante por la relación que se establece con los vecinos 
del distrito como son: atención en los colegios, charlas 
informativas dirigidas a todo tipo de colectivos, la cabalgata 
de reyes, las fiestas del distrito y cualquier actividad de ocio 
y esparcimiento que se realizan en los espacios públicos de 
nuestro distrito.
-Ahora le pedimos que nos ponga una nota a los vecinos. Qué 
opinión les merece la conducta general de los habitantes de la 
Alameda en relación con sus obligaciones como ciudadanos
Podemos decir, sin dudar,  que es excelente en todos los 
sentidos, aspecto que se pone de manifiesto en los diferentes 
foros en los que nos relacionamos como son las juntas de 
seguridad, las reuniones con asociaciones de vecinos, etc. Los 
vecinos  son colaboradores con esta policía prestando una 
ayuda indispensable para realizar nuestros cometidos.
-Y para acabar: cómo un vecino puede  ponerse en contacto 
con la Policía Municipal
 El contacto  con la policía municipal de este distrito se puede 
realizar de la siguiente manera: Unidad de Policía Municipal 
de Barajas. Teléfono: 917.48.18.50/52
Damos las gracias al Oficial-Jefe por su amabilidad, y le 
deseamos, al igual que a los agentes  que velan por nuestra 
seguridad, una Feliz Navidad 2017.
    Agustín del Pino

LA POLICÍA MUNICIPAL 
EN EL DISTRITO 21
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FAST ALAMEDA
CIENTOS DE CLIENTES SATISFECHOS

4 AÑOS A TU LADO

ENTRENAMIENTOS PERSONALES: HITT
ELECTROESTIMULACION — FUNCIONAL

Te esperamos en Alameda de Osuna 
 Avenida Cantabria 39 

 Tel. 917475804
www.fastfitness.es

-No tienes tiempo para ir al gimnasio
-Deseas tonificar
-Perder peso
-Eliminar celulitis
-Alguna lesión no te permite entrenar
- Problemas articulares
- Dolor de espalda

TODA UNA CAMPEONA
CARLOTA MONEDERO HERRANZ,  

LA MEJOR NOTA DE LA SELECTIVIDAD DE LA COMUNIDAD DE MADRID

Es una alegría poder dar esta noticia. Carlota 
Monedero, vecina de la Alameda, estudiante 
del Colegio Santa María de la 
Hispanidad,  obtuvo la mejor nota 
de la selectividad de la Comunidad 
de Madrid. Ya había obtenido 
matrícula de honor en Bachillerato. 
Rozó casi la perfección en sus 
resultados. Le dieron un 10 de 
entrada; después, en la parte 
voluntaria a la que se presentó, 
llegó hasta los 13,9 sobre 14. Por 
una décima no consiguió el pleno.

A los medios de comunicación 
confesó en su momento que se 
siente una “mente inquieta” – le 
gusta lo científico, el teatro, escribir, 
acababa de ganar un concurso 
de microcuentos…- pero su carrera profesional 
va por la Biotecnología y la Farmacia y así ha  
comenzado este curso un doble grado en estas 

especialidades, en la Universidad Francisco de 
Vitoria. En el futuro, Carlota quiere dedicarse a 

“la investigación médica”, para poder 
“ayudar a la gente desde lo que a mí 
se me da bien”. Lo tiene claro.

Quienes la conocen bien, los profesores 
de su Colegio, dicen de ella que es una 
estudiante ejemplar por su constancia y 
por su temple. Y en efecto, Carlota contó 
su secreto a la prensa cuando en junio 
pasado se convirtió en noticia: “Estar 
relajada, hacer deporte, salir, estudiar 
todos los días, trabajar mucho y ponerle 
pasión a lo que haces”. Una receta al 
alcance de cualquiera que se proponga 
seguirla y sea capaz de llevarla a cabo. 
Parece fácil, pero no lo es.

Enhorabuena Carlota. En la Alameda estamos 
muy contentos de tener una vecina como tú.
	 	 Foto: LA RAZÓN
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BELEN 2017 - 2018
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Como ya hemos informado por email a 
nuestros asociados, el 30 de octubre supi-
mos que se había aprobado la línea direc-
ta que une el Distrito de 
Barajas con el Hospital 
Ramón y Cajal.

Esta línea ha sido una 
reclamación constante 
de TODAS las ASOCIA-
CIONES del Distrito du-
rante los últimos años, 
que veían -sin entender-
lo- cómo se conseguía 
en otros Distritos (el 
más reciente y cercano 
el de Canillas-San Blas) 
y sin embargo Barajas 
se estaba quedando al 
margen.

En los últimos 2 años se 
ha aprobado en varias 
ocasiones en los Plenos 
de la J.M. de Barajas y 
también en el Ayuntamiento.  La decisión 
final correspondía al Consistorio y según 

nos han informado los cambios habidos 
recientemente en el gobierno de la Co-
munidad de Madrid han propiciado esta 

aprobación.   

Esperamos que se ponga 
en funcionamiento de in-
mediato.   Será una línea 
que pasará por todos los 
barrios del Distrito, aun-
que de tipo Expres, es de-
cir con un mínimo de para-
das (y finalmente desde la 
Ermita de la Soledad hasta 
el RyC por la M11 sin para-
das).  La frecuencia inicial 
es de 1 autobús cada 40 
minutos y sólo circulará de 
Lunes a Viernes y la dura-
ción prevista del viaje es 
de 45 minutos, frente a la 
hora y media que se tarda 
en la actualidad.

Incluimos el plano del re-
corrido, aunque no están señalizadas to-
davía las paradas.

AUTOBÚS DIRECTO AL 
HOSPITAL RAMÓN Y CAJAL

LA ASOCIACIÓN ALAMEDA 2.000

CON ESTE NÚMERO DE LOTERÍA 

TRAEMOS LA SUERTE A NUESTRA ASOCIACIÓN

LES DESEA
FELIZ NAVIDAD

A TODOS NUESTROS 
LECTORES Y 

ANUNCIANTES



FINANCIACIÒN
A 12 Y 24 MESES

SIN INTERESES
PREVIA ACEPTACIÓN 

BANCARIA

GRANDES ESPECIALISTAS EN:
IMPLANTES Y ORTODONCIA

*INVISALING
Implantes calidad alemana Camlog

ODONTOPEDIATRIA

ÚLTIMA TECNOLOGÍA EN:
RADIOGRAFÍA PANORÁMICA Y TAC DENTAL

Av. de Logroño, 122
91 329 37 08

CITA PREVIA
de 10 h a 21 h

28 años
en

Barajas
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NOMBRES DE NUESTRAS CALLES
TINTÍN Y MILÚ

No todos los nombres de nues-
tras calles iban a ser de barcos, 
mares, o solemnes impresores y 
editores. También  el “inventor  
de calles” del Ayuntamiento qui-
so poner en su día un nombre 
alegre y simpático a una de las  
nuestras  de la Alameda.  Y así la 
rotuló como  “Tintín y Milú”.

Ambos personajes son hijos 
del autor  de historietas belga 
Georges Remi (Hergé). Su obra 
consta de 24 álbumes publica-
dos entre 1930 y 1976. En la serie, junto a Tintín –un in-
trépido reportero de aspecto juvenil y edad indefinida que 
viaja por todo el mundo junto con su perro Milú–, hay una 

serie de personajes secundarios 
que han alcanzado tanta o más 
celebridad que el protagonista, 
entre ellos : el capitán Haddock, 
el profesor Tornasol, los detec-
tives Hernández y Fernández y 
la cantante Bianca Castafiore. La 
serie conoció desde sus inicios 
un éxito sin precedentes. Se 
calcula que se han vendido más 
de 200 millones  de álbumes 
traducidos a más de 60 idiomas. 
Las aventuras del personaje de 
Hergé son además objeto de 

culto y de coleccionismo en todo el mundo. Es famosa la 
frase deCharles de Gaulle, según la cual su único rival en el 
plano internacional era Tintín. 

El pasado 23 de octubre, tal como había sido previamente convo-
cada, se celebró la Asamblea Anual Ordinaria de Socios.
En ella se trataron, entre otros, los siguientes temas:
- se informó de la participación de la Asociación en los nuevos 

órganos municipales participativos en el Distrito definidos 
por el consistorio actual:  Foro Local,  Comisión Permanente, 
Mesas (Presupuestos y Presu-
puestos Participativos, Salud 
y Cultura), Consejo de Seguri-
dad, Pleno Municipal, diversas 
comisiones, etc.   Los viejos 
problemas siguen estando ahí 
(aunque a la hora de escribir 
esta nota ya nos han informa-
do que el autobús directo al 
H. Ramón y Cajal comenzará 
a funcionar en breve), pero 
seguiremos estando en los ór-
ganos que consideremos más 
adecuados para reclamar las 
soluciones a las necesidades del barrio.

- se informó de la situación económica de la Asociación: 
- como se ha dicho en otras ocasiones la crisis ha reducido 

los ingresos por publicidad en la revista (aun cuando es re-
conocida la calidad del contenido y de la presentación):  se 
estuvo de acuerdo en continuar con la revista pues significa 
un importante medio de comunicación con los vecinos.

- en este año hemos conseguido reducir a partir de septiembre 
el elevado coste del alquiler que nos estaban aplicando desde 
marzo/2016 y que fue informado el año pasado; la prevista 
cesión de locales por la Junta Municipal a las Asociaciones to-
davía no se ha llevado a cabo, pero además dichos locales se 
encuentran en el Ensanche de Barajas y por su alejamiento del 
barrio no son adecuados para la Asociación; solicitamos las 

subvenciones que el Ayuntamien-
to otorga a las Asociaciones para 
sufragar el coste del alquiler de 
las sedes, pero en el mejor de los 
casos no cubren más del 25% y no 
hay seguridad de conseguirlas; en 
el próximo ejercicio utilizaremos 
el remanente de años anteriores 
y seguiremos viendo alternativas 
que nos permitan reducir los cos-
tes o aumentar los ingresos.
- se aprobaron las cuentas 
del ejercicio anterior y el pre-
supuesto del año que viene.

- se incorporó Agustín del Pino como Vicepresidente: continúan 
los miembros anteriores y se han incorporado nuevas socias

- finalmente se informó de otras actividades que se llevan 
a cabo:  visitas culturales, charlas y conferencias,  viajes, 
Belén, etc y de las cuales se da cuenta en otros apartados 
de este mismo número.

ASAMBLEA DE SOCIOS
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VIAJE A LA RIOJA

Historia. La región fue invadida a principios el siglo VIII por 
los musulmanes. Tras su reconquista, a  comienzos del siglo 
X, pasó a formar parte del reino de Navarra. Más tarde éste 
perdería la soberanía, convirtiéndose la región en tierra de 
frontera con el reino de Castilla. Posteriormente pasaría a 
poder de los López de Haro, señores de Vizcaya. En la tran-
sición se convirtió en  Comunidad autónoma, tras el recha-
zo de sus habitantes a ser integrados en otra Comunidad. 
La Rioja es la Comunidad autónoma con menor población 
de España, con 317.000 habitantes.

Viaje. Los días 27, 28 y 29 de octubre hicimos un viaje cul-
tural a La Rioja. Salimos el día 27 a las 7,30 h. hacía Santo 
Domingo de la Calzada, ciudad ligada al Camino de San-
tiago, desde sus orígenes. Visitamos su catedral, donde se 
encuentra el mausoleo del santo y su famoso gallinero, que 
alberga un gallo y una gallina vivos, en conmemoración del 
milagro del peregrino injustamente ahorcado. Seguimos 
la visita al antiguo hospital de peregrinos, a la Plaza del 
Ayuntamiento y a sus murallas medievales del siglo XIV. 
Continuamos viaje hasta nuestro hotel. Después de comer 
acompañados por un guía oficial recorrimos Logroño: su 
casco histórico, la iglesia de Santiago, la iglesia de Palacio, 
el Paseo del Espolón, el convento de la Mereced, la calle 

Laurel. Después tuvimos tiempo libre por Logroño.

El segundo día, con visita guiada recorrimos la Villa del Cie-
go, donde visitamos la iglesia de san Andrés y contempla-
mos su esplendido retablo. De allí nos dirigimos a La Guar-
dia, donde visitamos sus murallas, la iglesia de Santa María 
de los Reyes, con su espectacular pórtico cubierto policro-
mado. Por la tarde, acompañados por un guía recorrimos 
Haro y Briones.

Haro: iglesia de santo Tomás, convento de los agustinos, 
Ayuntamiento y palacios del siglos XVI y XVIII.

Briones: restos de murallas y castillos medievales y la igle-
sia de Santa María de Briones.

Tercer día. Visita guiada al monasterio de Yuso (Patrimonio 
de la Humanidad y cuna de la lengua castellana). Después 
nos dirigimos al museo de la cultura del vino: Bodega Vi-
vanco. Es el museo del vino más importante del mundo. Es 
espectacular. 

Después de la comida regresamos a Madrid guardando un 
grato recuerdo de este viaje a La Rioja.

   Un saludo. Javier Huidobro.
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VIAJES PREVISTOS AL EXTRANJERO
SAMARCANDA • SICILIA 2018 

En la Asamblea General de Socios que tuvo lugar en la 
Asociación el pasado mes de Octubre, se decidieron los 
viajes previstos al extranjero para el próximo año 2018, y 

por votación en-
tre las diferentes 
propuestas pre-
sentadas queda-
ron finalistas las 
siguientes:

MES DE JUNIO 
(POSIBILIDAD 
DIAS 9 o 10):
UZBEQUISTAN.- 
RUTA DE LA SEDA, 
9 DIAS 7 NOCHES.

VISITAS: TASHKENT, KHIVA, BUKHARA,SAMARCANDA.
EL PRECIO APROXIMADO DE ESTE VIAJE SERÁ DE 1.500, €.

MES DE SEPTIEMBRE (POSIBILIDAD DIAS 12 o 19)
SICILIA.- 8 DIAS 7 NOCHES
VISITAS: NOTO, RAGUSA, AGRIGENTO,MONTE ETNA Y 
TAORMINA (DIA COMPLETO)
CATANIA, SIRACUSA, PALERMO, VALLE DE LOS TEMPLOS, 
CAFALU Y PIAZZA ARMERINA (MEDIO DIA).
EL PRECIO APROXIMADO DE 
ESTE VIAJE SERÁ DE 950, €.
Las fechas y precios indicados 
corresponden al 2017, espe-
ramos que en 2018 tengan 
fechas y precios similares.
Tan pronto como esté con-
firmado los comunicaremos 
por e-mail a nuestros socios y 
quedará anunciado en nues-
tro local.
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LAS RECETAS DE LA ABUELA

CREPES DE MERLUZA
Ingredientes:
Para la pasta de las 
crepes (esta es una 
receta básica y podéis 
usarla para hacer tanto 
recetas saladas como 
dulces)
2 huevos más 2 yemas 
• 8 cucharadas de 
leche • 6 cucharadas 
de aceite de oliva • 4 
cucharadas de harina • 
sal a gusto

Para el relleno de 
merluza:
300 gr de merluza 
desespinada • 1 huevo 
• 200 ml de leche • 6 
cucharadas de harina 
• 2 cucharadas de 
mantequilla • pan 
rallado
Elaboración de la receta 
Primero vamos a 
preparar las crepes. Para 
ello batimos la leche con 
las yemas y la harina en 
un bol. Aparte batimos 
las claras a nieve y luego 
las incorporamos en 
nuestra preparación. 
Sazonar finalmente con 
sal al gusto. Se pone un 
poquito de mantequilla 
en una sartén y una vez 
caliente (asegurarse de 
que la mantequilla cubra 
toda la superficie de la 
sartén para que no se 
vaya a pegar) agregamos 
con un cucharón la pasta 
de las crepes. Cuando la 
pasta cuaje se da vuelta 
con un movimiento 
rápido o con la ayuda 
de un tenedor, y se 
cuece del otro lado. Una 
vez lista se retira y se 
acumulan en un plato. 
Ahora que tenemos 
las crepes preparadas 
es hora de preparar el 
pescado. Primero vamos 
a cocinar la merluza a 
la plancha y una vez 
cocida la desmenuzamos 
y quitamos posibles 
espinas. Para comenzar 
mezclamos en un 
pequeño cazo la 
mantequilla y la harina 

y la llevamos a fuego medio para que se derrita. Debe cocerse 
pero no tomar color, así que ¡ten cuidado!... Luego vamos a 
agregar la leche hirviendo (puedes calentar en otro cazo o en el 
microondas). No dejar de remover con una cuchara de madera 
para que no se hagan grumos. A continuación agregamos la 
merluza desmenuzada y removemos para integrar. Dejar cocer 
hasta que espese un poco y luego retirar del fuego. Dejamos 
reposar en un plato hasta que esté frío y se usa luego para 
rellenar las crepes (poner el relleno en una mitad y simplemente 
dobla la tortilla o enróllala). Ahora es hora del último secreto: 
vamos a cortar las tortillas en porciones pequeñas, rebozaremos 
(pasar primero por el huevo batido y luego por el pan rallado) y 
vamos a freír en aceite bien caliente hasta que estén dorados. 
¡Un snack delicioso!
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“Situación actual de Venezuela”
El pasado 20/octubre se celebró en el local de la Asociación una 
conferencia-coloquio sobre este tema, cuyo resumen transcribimos 
a continuación.  En esta ocasión contamos para ello con una persona 
procedente de allí que ha vivido con intensidad los últimos años de este 
país.
Venezuela tiene un gobierno dictatorial
En los últimas semanas se ha oído hablar 
poco de la situación de Venezuela, posterior 
a unos meses frenéticos de protestas 
ciudadanas que dejaron un saldo de más de 
100 personas asesinadas por las fuerzas de 
seguridad del Estado, cientos de detenidos 
por razones políticas y miles de heridos. 
Aunado a ello, la crisis social y humanitaria 
que vive el país es sin precedentes en los 
200 años de república. Desde hace años 
no existen cifras oficiales de esta crisis, sin 
embargo, organizaciones del tercer sector y 
organismos internacionales manejan cifras 
propias donde se detecta un aproximado 
de 85% de escasez de productos básicos y 
92% de escasez en medicinas. Estamos hablando de que hoy por hoy, 
en Venezuela, existen millones de personas que comen 2 veces o menos 
al día, niños que sufren de desnutrición, pacientes con enfermedades 
crónicas que mueren por falta de medicamentos. A todo esto, también 
hay que añadirle que Venezuela, según la Organización de Naciones 
Unidas, es uno de los países más violentos del mundo. Caracas, la capital, 
es la ciudad más violenta del mundo (vale la pena mencionar que es más 
violenta que ciudades en conflictos armados o guerras). En casi 20 años 
de gobierno chavista, son más de 200.000 venezolanos asesinados por la 
delincuencia. Toda esa situación ha generado una migración masiva de 
venezolanos, que ya se cifra por los tres millones. 

Hace algunas semanas se realizaron elecciones regionales en el país, 
donde todas las encuestas reflejaban una mayoría aplastante de la 
oposición, donde tenía victoria asegurada en al menos 15 de las 21 
regiones. Los resultados al final fueron: 5 regiones para la oposición y 
16 para el chavismo. ¿Cómo ocurrió esto? El gobierno utilizo toda la 
maquinaria del Estado para ganar, fraudulentamente, estas elecciones. 

Reubicó a 1,5 millones de votantes de 
oposición a distintos centros de votación 
dos días antes de las elecciones, utilizó 
recursos públicos para hacer campaña, así 
como todos los medios de comunicación del 
Estado. Coaccionó a través de la amenaza de 
dejar de recibir ayudas sociales a millones de 
beneficiarios de ellas. Expuóso de muchos 
centros electorales a los compromisarios de 
la oposición para sumar votos ilegalmente. 
Esto, más la inexistente separación de 
poderes públicos, más los más de 300 presos 
políticos y miles de exiliados, es la clara 
demostración de que Nicolas Maduro es un 
dictador, y debe ser mencionado como tal. 
Recientemente, la Unión Europea aprobó 
una serie de sanciones individuales a 

representantes del gobierno de Maduro, exigiendo además, elecciones 
libres y liberación de todos los presos políticos. La comunidad internacional 
no puede ser indiferente ante una dictadura que se establece en una 
región que las ha sufrido durante mucho tiempo y que a día de hoy vive 
épocas de desarrollo, democracia y prosperidad. Venezuela es el tercer 
país del mundo con más españoles fuera de su país. 
Hoy, como venezolano, les pido que no sean indiferentes ante lo que 
ocurre en mi país. España y Venezuela son países hermanos que los une 
lazos de fraternidad e historia.  
     Gabriel San Miguel

CONFERENCIA SOBRE VENEZUELA

FE DE ERRATAS
En la última edición en la pag. 4, en el artículo sobre 

la conferencia-coloquio "El Galeón de Manila" se 
decía. . . y la importancia que tenía este Galeón, que par-
tiendo de las costas de CALIFORNIA fue. . . pués bién, 

el autor de la conferencia nos hizo saber que "jamás el 
Galeón de Manila partió de las costas de California sino que 
siempre partió de MANILA hacia ACAPULCO o viceversa" 

de lo cual queremos dejar constancia.
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PASATIEMPOS
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TODAS NUESTRAS CARNES
SON NACIONALES

CON DENOMINACIÓN DE ORIGEN
DE DIFERENTES REGIONES ESPAÑOLAS

Avileña (Avila)

Retinta (Cádiz)

Palurda (León)

Frisona (Sevilla)

Charra (Salamanca)

Pardo Castrado Gallego

Rubia Gallega (Pontevedra)

Calle Galeón, 27 (Hotel Diana) / Tel. 91 747 4567
www. restauranteraza7.com

Por 
Juan Valdés

MAESTRO  PARRILLERO

La alimentación, 
la maduración y el 

sistema de elaboración 
son los tres conceptos 

fundamentales 
en nuestra. . . .

FILOSOFÍA 
DE TRABAJO

PARKING  GRATUITO
HOTEL DIANA
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